
Ergebnisniederschrift 

1. Sitzung des Ortsbeirats Bombogen am 27.04.2023 im Pfarrheim Bombogen 

Beginn der Sitzung: 19:00 
Ende der Sitzung: ö 20:30 / nö 21:20 

Teilnehmer: 
Wellenberg, Mario Ortsvorsteher 
Gerke, Joachim 1.  sty.  Ortsvorsteher 
Oehlenschläger, Thomas 2.  sty.  Ortsvorsteher 
Weber, Annette Ortsbeiratsmitglied entschuldigt 
Herres,  Christoph Ortsbeiratsmitglied 
Burkard, Susanne Ortsbeiratsmitglied 
Becker,  Dr.  Jürgen Ortsbeiratsmitglied 
Stolz, Anna Maria Ortsbeiratsmitglied 

Gäste: Herr Martini, Caritas-Verband 

Einladung: 
Zur Sitzung wurde mit Schreiben vom 17.04.2023 fristgerecht eingeladen. Der Einladung 
war die Tagesordnung beigefügt. 

Die öffentliche Bekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Wittlicher Rundschau 
Ausgabe 16/23 vom 22.04.2023. 

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt vor Eintritt in die Tagesordnung die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen 
die Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit wurden nicht erhoben. 

Öffentliche Sitzung: 

1. Einwohnerfragestunde 
Frage: Informationen im Dorf sollen mehr publik gemacht werden. 
Antwort OV: Das offizielle Veröffentlichungsorgan ist die Wittlicher Rundschau. Zudem 
wird informell über den Infokasten am Gäßestrepper informiert. 

Frage: Was ist aus dem Nahwärmekonzept geworden? Wann wird die Umfrage gemacht? 
Antwort der OV: Es wurde eine Umfrage durchgeführt. Die Ergebnisse wurden 
vorgetragen und liegen den Teilnehmenden individuell vor. Es gab kein großes Interesse. 



2. Mitteilungen 
Der Ortvorsteher berichtet: 
Die Vorstellung der Verkehrszählungen steht noch aus. Der LBM hat noch einmal zählen 
lassen. Der LBM wird im Bauausschuss und in den beiden Ortsbeiräten Bombogen und 
Wengerohr berichten. Der OV versucht, dass der Bericht noch im 1. Hj 2023 vorgestellt 
wird. 

Wittlich ist Mitglied im Unesco-Geopark Vulkaneifel. In Bombogen wird es eine 
Wanderroute geben. Der Steinbruch soll in diesem Zuge in Wert gesetzt werden. 

Die Bepflanzung Kronenweg ist gesetzt. 

Es wurde ein Hundeplatz angeregt, z.B. unterhalb des Tennisplatzes. Die Verwaltung hat 
dazu eine negative Haltung. 

Auf der Höchst bei der Bank soll ein Müllbehälter aufgestellt werden. Die Verwaltung hat 
die Sorge, dass der Müll daneben geworfen wird. Der Ortsbeirat sieht dieses anders. Der 
OV hakt noch mal nach. 

3. TOP Sachstand und Ausblick zur Sanierung der L 55 
Der OV gibt den Sachstand bekannt: 
Am 06.11.23 wurde für den Bereich der  GS  eine Umplanung vorgelegt. Es ist wieder eine 
Bushaltebucht vorgesehen. Es wird wieder eine Ampel eingeführt. Der Ortsbeirat hat 
vorgeschlagen, dass gelb blinkende Vorampeln eingebaut werden. RM Joachim Gerke 
hat dieses im Bauausschuss vorgebracht. Der LBM hat eine Prüfung des Vorschlags 
zugesagt. 

Der Bachkanal des Oligbaches ist fertiggestellt. Es werden noch Absturzsicherungen mit 
Bruchsteinmauerwerk eingerichtet. Der 3. BA soll Ende Juni fertig sein. Dann wird in den 
Abschnitten 1 bis 3 die Deckschicht eingebaut. Die Baumaßnahme ist noch im Zeitplan. 
Ende Juli wird der Abschnitt 4 begonnen. 

Aus dem Ort kommen Fragen, ob im Rahmen der. Straßensanierung die Platanen 
wegfallen. Man beschwert sich über die Blätter. Wurzeln wachsen in den Keller. Der OV 
fragt beim Bauhof nach. 

4. TOP Angebote für Senioren 
Es gibt in Bombogen einen Seniorennachmittag mittwochs nachmittags im Pfarrheim. 
Derzeit kommen regelmäßig 9 Personen. Die Teilnehmenden wurden über ihre Wünsche 
befragt. Ab und zu organisierte Fahrten sind gewünscht. Ebenso ein gemeinsames 
Mittagessen. Generationsübergreifende Veranstaltungen sind dagegen nicht gewollt. Ein 
Krankenbesuchsdienst wird dringlich gewünscht 

Vortrag Herr Martini: 
Herr Martini beschreibt an verschiedenen Beispielen aus der Region, welche Ideen und 
Möglichkeiten der Seniorenarbeit es gibt. Er nennt u.a.: 
- eine aufsuchende Seniorenarbeit für die nicht mobilen Personen statt; 
- gemeinsames Essen und gemeinsame Spaziergänge; 
- Einkaufsdienste und Hilfsdienste für den Haushalt 



- Strick- und Backabende. 

Wichtig sei es, als Börse für Menschen mit gleichen Interessen zu funktionieren. 

Diskussion des Ziels: 
Um zu Beginnen ist eine Bürgerversammlung sinnvoll, um einerseits den Bedarf zu 
erkennen und andererseits das Potential an ehrenamtlich Arbeitenden zur Gewährleistung 
einer nachhaltigen Seniorenarbeit zu ermitteln. Herr Martini macht Vorschläge zur 
Einladung für eine Bürgerversammlung und wie eine Bürgerversammlung ablaufen kann. 
14 Tage nach der Bürgerversammlung soll ein Treffen über Projektvorschläge gemacht 
werden, um die Projektvorschläge zu diskutieren. Ein drittes Treffen soll dann konkrete 
Angebote festlegen. 

Ergebnis: 
Es soll zu einer Bürgerversammlung eingeladen werden. Herr Martini ist bereit, seine 
Erfahrungen zu berichten. Den Vorschlägen von Herrn Martini zum gestuften Ablauf soll 
gefolgt werden. 

Im Zusammenhang mit der Einladung soll auch die Ortsteilbroschüre neu aufgelegt 
werden. 

5. Veranstaltungen 2023 
Am 09. bis 11.06.23 findet im Pfarrgarten das Sommerfest des Musikvereins statt. 
Vom 07. bis 09.07. findest das Fest des Tennisclubs satt. 
Der SFC veranstaltet am 17.06.23 ein kleines Vereinsfest in der Turnhalle um sich 
vorzustellen. 

6. Verschiedenes 
Thomas Oehlenschläger schlägt vor, den Dreck-Weg-Tag noch einmal mit mehr Vorlauf 
und Öffentlichkeitsarbeit im Herbst durchführen. 

Wittlich-Bombogen, 29.05.2023 
aufgestellt: 

Joachim Gerke Mario Wellenberg 
(Ortsvorsteher) 
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